

**TAMBOURIN** Coupe d'Europe des clubs à Cazouls-d'Hérault

# Yohan Pierron, star du Calcio

À 25 ans, l'Héraultais a conquis le très difficile championnat italien.

**S**on aire de jeu hebdomadaire n'est pas San Siro, ni le Stade Olympique de Rome et son salaire est aux antipodes des sommes distribuées dans le richissime football.

Pourtant, Yohan Pierron est bel et bien l'un des rares Français à faire régulièrement l'actualité du sport italien. À 25 ans, le jeune garçon originaire de Vendémian, près de Clermont-l'Hérault, est même l'une des vedettes du jeu de tambourin. Une discipline répertoriée dans la catégorie des sports de tradition, mais qui soulève un engouement certain derrière les Alpes. « *Le tambourin se situe dans les cinq premiers sports en matière de licenciés, affiche fièrement Yohan Pierron, né face à l'unique aire de jeu de son village. Au sud, on joue plutôt en salle. Mais dans le nord, le championnat a lieu en plein air et une finale peut attirer près de 2 000 spectateurs.* »

Le rêve italien, Pierron l'a découvert en 2004. Suite à une victoire historique des moins de 18 ans tricolores face à leurs homologues italiens, le jeune bachelier est alors repéré par Ricardo Delavalle, l'un des meilleurs techniciens du Calcio. « *Il m'a proposé de le rejoindre en Italie, se souvient le joueur. Mes parents étaient un peu dubitatifs car le tambourin, ce n'est pas le foot. J'ai insisté, tel était mon destin...* »

## Meilleur joueur du championnat italien en 2010

Ses débuts transalpins n'allaient pas être simples. Accueilli fraîchement par les joueurs italiens, Yohan débute en série B et le club de Chiusano lui permet de survivre avec un boulot d'appoint. « *La première saison, j'ai gagné 500 euros de salaire par mois et 3 000 euros grâce à mes performances sportives. C'est peu, mais je ne voulais pas m'arrêter là. J'ai bossé et la chance a tourné.* »

Sans talent, la chance est une utopie. Promu en série A, à Cremolino, ce joueur de fond puissant et très agile est ensuite transféré à Calianetto, le meilleur club italien des dix dernières années. Dans le Piémont, sa valeur marchande ne cesse d'enfler et Pierron obtient ses premiers titres nationaux. Mieux, en 2010, il reste champion d'Italie et devient le premier étranger sacré meilleur joueur du championnat. « *Même s'il s'agit d'un sport collectif, cette reconnaissance individuelle m'a énormément fait plaisir.* »



■ Repéré à l'âge de 18 ans, Yohan Pierron s'est imposé en série A.

Photo FRANCK VALENTIN

De retour au pays pour disputer la phase finale de la coupe d'Europe, Yohan Pierron, dont le transfert dans un club de Lombardie est annoncé pour la saison prochaine, jouera aujourd'hui face à son frère, licencié à Cazouls-d'Hérault.

## « Les Français manquent de régularité » Yohan Pierron

Un affrontement que le joueur de Callianetto aborde sans la moindre pression, conscient de la différence de niveau qui existe entre les deux nations. « *Le jeu est beaucoup plus complet en Italie où les fautes directes sont rares. En France, les joueurs sont capables de grands coups. Mais ils manquent de régularité. Sincèrement, chez les garçons, imaginer un titre tricolore est quasi impossible. En revanche, chez les filles, le niveau est plus indécis et les Françaises ont leurs chances.* »

Si c'est un Français d'Italie qui le dit...

**JEAN-MICHEL IZOIRD**  
jmizoird@midilibre.com

## COULISSES C'est quoi ?

Le tambourin se pratique sur un terrain, le plus souvent en terre battue, de 80 mètres de long sur 20 mètres de large, avec deux équipes de cinq joueurs "armés" de tambourin de 28 cm de diamètre. Le principe est le même qu'au tennis: envoyer la balle de 59 millimètres (en caoutchouc) dans le camp d'en face en respectant les limites du terrain et en essayant de tromper l'adversaire pour que la balle rebondisse deux fois. Le match se déroule en 13 jeux et le décompte des points ressemble également au tennis... 15/30/45/jeu.

**PROGRAMME** L'épreuve débute aujourd'hui avec les demi-finales opposant Cournonsec à Settime (Italie) et Cazouls-d'Hérault à Callianetto (Italie) chez les garçons et les rencontres Montarnaud-Mezzolombardo (Italie) et Cazouls-d'Hérault-San Paolo d'Argon (Italie) chez les filles. Les finales ont lieu demain à Cazouls-d'Hérault.